

**Encuentro del Proyecto Hipona**  
**Buenos Aires 2007**  
***Caminando Unidos para que Nuestros Pueblos***  
***Tengan Vida en Cristo***

---

El día lunes 11 de junio comenzó el encuentro de celebración y evaluación del Proyecto Hipona: Corazón Nuevo, en la ciudad de Buenos Aires. El encuentro se llevó a cabo en la Casa de Retiros, El Cenáculo, una hora de la ciudad donde casi 60 hermanos se reunieron para dar una mirada atrás al proceso de revitalización iniciado en el Encuentro de Conocoto, Ecuador en 1993 y celebrar los logros durante estos años de reflexión y proceso. Presidida por el Prior General y con la participación de la mayoría del Consejo General, y el Equipo de Animación Continental, la reunión incluía los Superiores Mayores de las circunscripciones de América Latina, el delegado de base de OALA, un animador de cada circunscripción y varios provinciales que tienen circunscripciones en América Latina.

Siguiendo la metodología de los signos de los tiempos (ver-juzgar-actuar), el encuentro, después de una tarde de introducciones, etc., tenía su primer día de trabajo (martes) dedicado sobre una reflexión y análisis de las luces y sombras de la Orden en América Latina al terminar el Proyecto Hipona: Corazón Nuevo.

Luego el día siguiente fue designado para dialogar sobre elementos para juzgar la realidad para iluminar los desafíos actuales de la Orden en América Latina.

El tercer día de trabajo enfocaba sobre el Actuar y el futuro de la vida religiosa agustina en América Latina.

Finalmente el último día fue un momento para celebrar la acción de la gracia de Dios en la vida de la Orden durante todo este proceso de revitalización.

Encuentro:

Lunes 11: Apertura con la eucaristía presidida por el Prior General

Martes 12: Ver la Realidad

Ponencia principal: La Situación Actual: Luces y Sombras de la Orden en América Latina al Terminar el Proyecto Hipona--  
P. Roberto Prevost, OSA, Prior General

Miércoles 13: Elementos para Juzgar

Ponencia principal: Los desafíos actuales en América Latina para la espiritualidad agustiniana--

P. Miguel Angel Orcasitas, OSA, Prior General al inicio del proceso de revitalización

Jueves 14: Actuar

Ponencia principal: El Futuro de la Vida Religiosa en América Latina a la luz de la V Asamblea General del Episcopado Latinoamericano--

Ignacio Madera, SDS, Presidente de la CLAR

Viernes 14: Celebrar

Recordar los pasos tomados desde 1993 y celebrar las maneras que la gracia de Dios nos ha inspirados para revitalizar nuestras circunscripciones y rededicarnos a seguir caminando en un proceso de conversión constante en el espíritu de San Agustín.

## Lunes 11 de Junio

### CAMINANDO UNIDOS – AGUSTINOS EN AMÉRICA LATINA

*Caminando Unidos para que Nuestros Pueblos*

*Tengan Vida en Cristo*

---

.  
Crónica de la VI Asamblea de los Agustinos – Proyecto Hipona  
Buenos Aires, 11 – 15 de junio 2007. (Angel Quintero y Victor Lozano)

El día lunes, 11 de junio se dio la apertura del Encuentro en Buenos Aires, Argentina de la Asamblea de Revitalización de la Orden en América Latina. Se contó con la presencia del PriorGeneral, Robert Prevost y tres de sus consejeros: Miguel Ángel Keller, Alejandro Moral y Arturo Purcaro. Como invitado de honor estuvo el Revendo Padre Miguel Ángel Orcasitas, promotor del proceso de revitalización en el periodo de su generalato. Estaba presente el Equipo de Animación Continental (EAC), los Superiores mayores de toda América latina. Y algunos de los Provinciales europeos, cuyas circunscripciones depende de sus respectivas provincias. Presentes 17 de los 19 los superiores mayores de las 19 circunscripciones de América Latina y los miembros de los Equipos de Animación de cada circunscripción y el delegado de base de la OALA.

El P. Juan Betancourt hizo la oración inicial y dio la bienvenida a todos los presentes y se leyó la carta de los hermanos que viven en Cuba. (Ver carta). P. Juan Antonio Buere, se encargó de dar las indicaciones apropiadas para el buen uso de la casa. Dio en nombre del Vicariato de Argentina la bienvenida a todos los hermanos llegados a este encuentro. Pidió así que la fuerza de María Santísima nos guía y sintiéramos el gozo como Isabel de ese encuentro con Cristo Jesús.

El Padre Miguel Ángel Keller presentó el proyecto de renovación. Nombres de lugares que marcaron las diferentes asambleas de Proyecto, como Conocoto en el año 1993, Hipona (Méjico) en el año 1996, Lima en el año 1999, Bogotá 2001 y Sao Paolo 2003 y que nos recuerdan todo el proceso de revitalización en sus etapas de VER, JUZGAR, ACTUAR Y CELEBRAR. Carlos Morales, de la circunscripción de Las Antillas - agradeció el aporte de los Superiores Mayores que involucraron en el Proyecto a los agustinos nacidos en América a través de los delegados de base.

P. Juan Antonio Buere realizó una dinámica de integración, que puso a todos a compartir la fe en comunidad. El Padre Juan Lydon entregó unas oraciones por las vocaciones agustinianas y por la Misión en Cuba que fue distribuida entre todas las circunscripciones de América Latina. El P. Prior General, Robert Prevost, intervino dando gracias por el gesto muy significativos de los PP. Paulihno y Quirilio, misioneros en Cuba. Recordó a toda la Asamblea que estos hermanos nuestros han realizado una invitación concreta y directa a todos los agustinos en América Latina: “necesitamos ayuda espiritual y de nuevas presencias”. El Padre Miguel Ángel Keller explicó como se desarrollaría el horario de cada día. Debido a los avatares de los vuelos y nieblas y otras incidencias los hermanos de varias circunscripciones llegaron a última hora de la tarde.

El martes, 12 de junio. Colombia inició la oración de laudes. La Asamblea se reunió a las 9:00 para la primera ponencia a mano del Prior General, Robert Prevost. El Padre Gonzalo Aguayo – del Ecuador – fungió como moderador y presentó al Padre Prior General, como el hermano mayor de los agustinos.

El P. Prior General nos habló sobre el análisis de la encuesta viendo las luces y sombras de nuestro caminar en estos trece años. (Ver documento) La segunda ponencia estuvo a cargo del P. Arturo Purcaro, quien presentó una síntesis evaluativa del proyecto Hipona en P. Point: luces y sombras de nuestra Espiritualidad, Vida de Comunidad y Acción pastoral. Por la tarde, después del descanso a las 3:00 p.m. el Vicariato de Las Antillas nos invitó a participar en la Exposición y adoración del Santísimo Sacramento en la Capilla del Centro. Presidió el P. Saturnino Juan y monitor el P. Carlos Morales.

Ya en la sala de reuniones, hacia las 4:00 p.m. el P. Arturo Purcaro nos dictó algunas preguntas para desarrollar por Regiones sobre la evaluación de la mañana.

En concreto:

- El nivel de colaboración que existe a nivel regional y continental entre las circunscripciones.
- Identificaciones de luces y sombras extraordinarias.

Después del trabajo por grupos vino la recesión y siendo las 5:30 volvimos a la sala para el plenario. Concluido el mismo nos dirigimos a la capilla para celebrar la Eucaristía que estuvo presidida por el P. Ángel Luis Quintero y los miembros el Vicariato de Panamá, la misma estuvo centrada en la figura de San Juan de Sahagún cuya fiesta celebrábamos ese día.

Después de la Eucaristía volvimos a la sala de reuniones para esperar el video preparado por el P. Miguel Ángel Orcasitas, sobre la Historia de la Orden, que dejó satisfechos a todos. Fue interrumpido para la cena y volvimos para ver el último capítulo. Seguidamente, la Región Centro organizó una convivencia con algunos detalles propios de los países que la conforman.

**Miércoles, 13 de junio.** A las 7:15 a.m. el Vicariato de Argentina nos convocó a la Capilla para celebrar la Eucaristía, la misma estuvo presidida por el P. José Demetrio, quien nos habló del Espíritu y la Letra en el contexto del Evangelio vivo representando por San Antonio de Padua cuya fiesta celebramos.

Tras el desayuno y siendo las 9:00 de la mañana, el P. Miguel Ángel Orcasitas desgranó una conferencia titulada “Los desafíos actuales para la espiritualidad agustiniana para América Latina”. Finalizó la misma entre aplausos y proponiéndonos tres preguntas para la reflexión personal y posteriormente por regiones. En concreto:

- a. Cómo fomentar la dimensión misionera de la Orden en A.L.
- b. Cómo dar continuidad al dinamismo de renovación del Proyecto Hipona.
- c. Medios para una mayor y mejor inter-relación entre las circunscripciones.

**Por la tarde del miércoles**, el Vicariato de Argentina nos llevó de excursión por la ciudad de Buenos Aires, recorriendo los lugares más emblemáticos de esta bella ciudad. Después del recorrido turístico fuimos invitados por nuestros anfitriones a un típico asado en las instalaciones del “Campo de Deporte San Agustín” con amplia satisfacción de todos.

Jueves 14 de junio. A las 7:30 a.m. comenzamos con la oración de laudes dirigida por el Vicariato de Chulucanas que centró su reflexión sobre el tema de la esperanza.

Tras el desayuno nos incorporamos a la sala para la ponencia del P. Ignacio Madera, Presidente de la CLAR de Colombia y participante en la reciente Conferencia del CELAM. (La Aparecida), bajo el título: “Vida religiosa, Latinoamérica y Caribeña: desafíos a la luz de la V Conferencia del CELAM”. Seguidamente, pasamos a un trabajo personal en el que se nos pidió relatar nuestra experiencia personal y vivencias en torno a la V Conferencia desde su convocatoria hasta la conclusión de la misma y después, por regiones, pusimos en común los elementos particulares, comunes y desafíos personales descubiertos en torno a este tema.

Concluido el trabajo nos dirigimos a la Capilla para la oración en la visita al Santísimo que estuvo dirigida por el Vicariato de Apurimac que también, reflexionó sobre el mismo tema de la mañana.

Tras el almuerzo y descanso, el moderador, P. Fernando Zarazua, nos indicó que dentro de la metodología que hemos seguido correspondía al tercer paso: ACTUAR. El Padre General, junto con el P. Miguel Ángel Keller tomaron la palabra para darnos informaciones sobre la actual situación de la Misión de Cuba, sus problemas, posible voluntariado y el gobierno de la misma de cara al futuro inmediato.

Seguidamente, el P. Miguel Ángel Keller nos dio una hoja con la propuesta para América Latina del Proyecto Hipona con los resultados de la Encuesta y cinco sugerencias concretas para ser discutidas por regionales. Y con estos dos temas nos fuimos a los grupos para concretar y tomar decisiones.

Día	15.	Viernes.
Comenzamos la mañana con el desayuno a las 8 a.m. A continuación fuimos a la capilla para rezar los laudes. Los hermanos de la provincia del Perú dirigieron el rezo cantado con mucha solemnidad las aclamaciones en la fiesta del Sagrado		

Corazón.

Después del rezo, nos dirigimos a la sala de reuniones para continuar la asamblea evaluativo del Proyecto Hipona. El P. Fernando Zarazúa dio inicio a la reunión con algunas indicaciones y pasaron por la palestra los secretarios de las tres regiones con las conclusiones del trabajo por grupos del día anterior sobre los siguientes temas:

-Continuación del Proyecto Hipona  
-Viabilidad de la Misión en Cuba.

Todos los grupos dieron un sí absoluto aprobando la continuidad del Proyecto conducido por un Equipo de Animación conformado por el Consejo General, el Secretario de la OALA y tres miembros propuestas por la Directiva de OALA, uno por cada región, sean estos o no Superiores mayores.

En cuanto a la segunda pregunta, todos optaron por el sí a la misión de Cuba, facilitando el apoyo económico y promoviendo el voluntariado con hermanos de cualquier circunscripción que libremente deseen incorporarse, pero bajo la responsabilidad y gobierno de la provincia de Castilla a través del Vicariato de las Antillas, por cercanía cultural y geográfica.

Seguidamente el moderador dio paso a los hermanos de Brasil que estuvieron reunidos el día anterior con el P. General, para darnos informaciones sobre el itinerario que están siguiendo con el fin de hacer una sola provincia brasileña de las cuatro circunscripciones . El P. Agustín Alcalde hizo una breve historia del proceso y cómo están avanzando hacia este objetivo.

A continuación tomó la palabra el P. Alejandro Moral, Asistente General, para hablarnos del misal agustiniano. Nos hizo una breve historia del proceso y de las dificultades encontradas en el camino desde 1988 hasta hoy, que por fin se ha podido editar ya en español y están en proceso la edición en Inglés y otros idiomas. También nos informó que se enviará un CD y un DVD sobre la Historia de la Orden que vimos el día anterior a todas las casas de la Orden a un precio cómodo.

Seguidamente tomó la palabra el Hno. Víctor lozano para informar sobre las publicaciones de la Biblioteca Básica Familiar Agustiniana, destinada en principio para los colegios de América Latina pero que aspiran a llegar también a todos los destinatarios de nuestra pastoral: parroquias, fraternidades, movimientos,

grupos etc. Animó a seguir editando las Confesiones por ser el libro más emblemático de San Agustín y el que más bien ha hecho a las almas en todas las épocas. Mencionó que los cuatro primeros libros están ya agotados. Finalmente habló del último libro, el Devocionario Agustiniano, obra de los PP. Miguel A. Keller y Arturo Purcaro, allí presentes, una obra que recoge el rico patrimonio de la espiritualidad agustiniana desde la fundación de la Orden hasta nuestros días y animó a las circunscripciones que no lo solicitaron a llevar los ejemplares que los hermanos de Iquitos trajeron para ellos o bien a hacer solicitudes porque aún quedan ejemplares.

Y sin nada más que tratar, desfilamos hacia la capilla para la misa de clausura, la misma que estuvo presidida por el P. General y animada por la Provincia de Chile, con un bonito folleto centrado en la fiesta del Corpus Christi. Después de la Eucaristía, nos dirigimos al comedor para el almuerzo y despedida. El Hno. José Demetrio, tan pendiente de nosotros durante toda la semana, nos leyó los diferentes destinos tras el Encuentro: unos hacia el aeropuerto, otros a las diferentes casas del Vicariato hasta que salgan los vuelos hacia sus respectivos destinos.

Buenos Aires, 15 de junio de 2007.